

Martín Villa, a las diez y media de la noche

VOTO MAS DEL 80 POR 100

● Con este nivel de participación se clarifica la situación política

MADRID. (De nuestra Redacción.)—A las diez y treinta y cuatro de la noche de ayer, el Ministro de la Gobernación, don Rodolfo Martín Villa, celebró la primera rueda de Prensa sobre el desarrollo de la jornada electoral. Le acompañaban el Ministro de Información y Turismo, don Andrés Reguera Guajardo, y secretario del Gobierno, señor García López.

Las palabras del señor Martín Villa fueron las siguientes:

Palabras de Martín Villa

«Señoras y señores, muy buenas noches.

La jornada de hoy creemos que ha constituido una importante lección de ciudadanía, permitiendo a los españoles legitimar con su voto a quienes aspiran a ser sus intérpretes y sus representantes.

El nivel de participación ha sido realmente muy elevado. Con los datos provisionales suministrados por todas las provincias españolas que tenemos en el Ministerio de la Gobernación podemos asegurar en estos momentos que la participación ha superado al 80 por 100. Son datos provisionales, que solamente en nuestra intervención de mañana por la mañana podremos ofrecer más definitivos.

Queremos hacer algún comentario en relación con estos datos, pues esta participación tiene un significado decisivo en las grandes provincias, en las por 100. Vizcaya se acerca al 80 por 100. Madrid supera un

poco el 81 por 100. Sin embargo, tienen porcentajes inferiores algunas de las provincias gallegas: La Coruña y Pontevedra no llegan al 70 por 100, seguramente por la dispersión geográfica de sus municipios. También son menores, del orden del 70 por 100, los datos que tenemos de las provincias canarias, seguramente en razón de la hora de diferencia que nos separa a la Península de las provincias canarias.

Barcelona supera el 85 por 100 con los datos que tenemos esta tarde. Guipúzcoa supera el 80 70 por 100, los datos que tenemos de las provincias canarias, seguramente en razón de la hora de diferencia que nos separa a la Península de las provincias canarias.

Se clarifica la situación

Con este nivel de participación tan alto, cree el Gobierno

que se clarifica la situación política española y se hace realidad el deseo del Rey de pulsar y conocer en profundidad las aspiraciones de su pueblo y tratar de acertar a canalizarlas por cauces de autenticidad y de normalidad.

Durante los días que duró la campaña electoral, los veintiún días que circulan entre el 24 de mayo y anteayer, su desarrollo



ración y este equilibrio al comportamiento político de los españoles, que hemos demostrado tener una inequívoca madurez política.

Es evidente que el camino recorrido desde el proyecto de ley para la Reforma Política estuvo erizado de dificultades y exigió notables esfuerzos, sacrificios y tensiones a superar, lo que hace más admirable el comportamiento

de la carencia de papeletas, o algunas que surgían, puesto que las listas de electores que obraban en las mesas electorales no se correspondían listas con colegios. En este caso ha habido a algunos problemas en Madrid (justamente en 117 mesas), en Baleares y poco más en el resto de España.

En algunos lugares nos hemos encontrado con otros problemas,

- **«Durante la campaña electoral, los españoles hemos demostrado tener una inequívoca madurez política»**
- **«Los incidentes electorales han sido realmente mínimos»**
- **«Ha habido alrededor de cuarenta detenciones»**
- **«El pueblo español sabrá con claridad cuáles son sus verdaderos representantes»**

estuvo presidido comúnmente por la moderación y el equilibrio, moderación y equilibrio que han persistido en el día de hoy, consustanciales esta moderación y equilibrio.

de toda la sociedad española, que supo mantenerse ajena a las tentaciones de la violencia y del terrorismo, que intentaron inútilmente —recordemos el último referéndum— desestabilizar la situación y abortar el proceso.

Serenidad y confianza

Los españoles han acudido hoy a ejercer su derecho de voto con serenidad y con confianza; el respeto a la legalidad democrática, la limpieza y transparencia electoral, la igualdad de oportunidades, la garantía judicial, la libertad, en suma, de partidos y coaliciones en la exposición de sus programas y opciones, nos permitirán a todos conocer de verdad lo que los españoles queremos y deseamos.

Los problemas en el día de hoy han sido realmente mínimos. Dirímos que ha sido, en punto al orden público, un día especialmente tranquilo, incluso comparado con un día cualquiera. Las dificultades las hemos tenido, y tampoco en gran número, por razones de tipo organizativo, de carácter técnico. Y quisiera dar también en este orden de cosas algunas cifras.

Algunos incidentes

De un total de cerca de 38.000 mesas electorales en toda España, en 487 ha habido que prorrogar la jornada electoral por algunas dificultades, que casi siempre estaban en el camino

que han hecho que las autoridades judiciales hayan decidido aplazar la votación para pasado mañana. Son exactamente 26 mesas las que están afectadas por elecciones que habrán de celebrarse pasado mañana, y creo que con los datos que obran en poder del Ministerio de la Gobernación corresponden a Madrid; en alguna mayor cuantía, a Reus, y algunas mesas electorales de Valladolid.

Los incidentes electorales han sido realmente mínimos, buena prueba de ello es que las actuaciones de la Fuerza Pública han sido escasísimas, y las detenciones deben estar alrededor de 40, de los cuales la mayor parte de ellos deben estar en libertad, y los otros, entregados a la autoridad judicial.

Los sucesos anteriores al día de hoy han sido también escasos; algunas explosiones, de las cuales han tenido lugar en la Audiencia de Sevilla, en Córdoba y en un edificio de servicios administrativos múltiples, también en Córdoba, no habiéndose registrado ninguna víctima ni tampoco herido de gravedad.

Estas han sido las pequeñas incidencias de un día importante, que es más importante también por lo que ha tenido de moderado y de tranquilo.

Orden público absoluto

El orden público ha sido absoluto, con estas salvedades y con

estos datos que les indico a ustedes, y también ha sido correcto el funcionamiento de los servicios públicos, los transportes, las instalaciones de energía, los supermercados; los abastecimientos de toda índole han funcionado con toda normalidad. No ha habido tampoco en el día de hoy ninguna jornada de huelga laboral, con independencia de los problemas que venimos teniendo en estos últimos días, y que también son escasos. El orden electoral ha sido garantizado en todo momento, haciendo posible que votemos los españoles en paz y en libertad. Esas mismas garantías, como ayer indicaba nuestro Vicepresidente primero del Gobierno, una vez conocido el resultado electoral, cuya aceptación y respeto por parte de todos deberá rubricar este paso decisivo en nuestra vida política.

El pueblo español, mañana, dentro de unas horas, sabrá con claridad quiénes son sus verdaderos representantes, quiénes han merecido su confianza y quiénes, por tanto, pueden ejercer, con la debida solvencia legal y autoridad moral, derivada de este respaldo popular, la autoridad necesaria para consolidar una democracia firme y estable.

Ha concluido ya en todos los colegios electorales la votación de las elecciones generales a Cortes. En este momento se estará procediendo en muchos de ellos al escrutinio de los votos emitidos y al envío de la necesaria información.

Más información, de madrugada

Creemos estar en disposición de poder ofrecer a todos ustedes información a partir de la próxima madrugada, quizás a partir de la una de la madrugada. El Gobierno estará entonces en condiciones de proporcionar avances informativos de tipo provisional, puesto que es claro que los resultados definitivos corresponden a las autoridades electorales y no al Gobierno. Creemos que podremos concluir esta información, casi en su totalidad, alrededor de las siete de la mañana, de mañana, dentro de unas horas. A últimas horas de esta madrugada, a primeras horas de la mañana, los españoles sabremos cuáles son nuestros representantes en las Cortes. El Gobierno ha realizado, ha intentado realizar para ello, un importante esfuerzo en todo orden, y muy en concreto en la información. Se trata lógicamente, de proporcionar un avance informativo, puesto que los resultados definitivos, como indicaba, deben ser proclamados por las Juntas Electorales.

Al servicio de esta voluntad política de los españoles, el Gobierno planteó en su día la Reforma Política. Hoy, los españoles habrán expresado de manera clara y rotunda su voluntad de constituir por sí mismos ese futuro.

Muchas gracias, señoras y señores, y hasta, si nos es posible, hasta mañana, hasta dentro de unas horas, a las siete de la mañana.»

Las palabras del Ministro de la Gobernación fueron seguidas en la sala de Prensa por algo más de medio millar de periodistas españoles y extranjeros.

Jueves 16 junio 1977